



# Licht aus- Sterne an

## Nacht der Sterne 2025 – Gemeinsam für die natürliche Dunkelheit

Die Nacht der Sterne ist eine kantonale Initiative zur Sensibilisierung für den bewussten Umgang mit künstlichem Licht.

**Unsere Nächte werden immer heller – zulasten von Mensch, Tier und Natur.**

Wir als Kirchgemeinde Thun-Stadt löschen an diesem Abend bewusst alle nicht nötigen Lichter- so auch in der Kirche Schönau- als Zeichen gegen Lichtverschmutzung und für den Schutz der natürlichen Dunkelheit.

### Worum geht's genau?

- Künstliches Licht stört den natürlichen Tag-Nacht-Rhythmus, erschwert die Orientierung für Tiere und nimmt uns die Sicht auf den Sternenhimmel.
- Lichtverschmutzung reduzieren.
- Zier- und Werbebeleuchtung machen bis zu 40 % der Lichtverschmutzung aus. Jede ausgeschaltete Lampe zählt!

### Was DU tun kannst:

- Schalte am 12. September ab 20 Uhr deine Aussenbeleuchtung aus (Garten-, Zier- und Werbebeleuchtung).
- Geniesse die Dunkelheit – vielleicht entdeckst du den Sternenhimmel neu.
- Sprich mit anderen über die Bedeutung natürlicher Nacht.